

N°2 - Depuis Saint Louis, le Centre Diapalante facilite l'insertion professionnelle des jeunes

L'**insertion professionnelle** des jeunes au Sénégal constitue un enjeu majeur pour le pays. Avec une population jeune et en forte croissance, le marché du travail peine à absorber le nombre croissant de diplômés et de jeunes sans qualification. Le **chômage** et le sous-emploi touchent particulièrement cette tranche de la population, alimentant parfois l'**exode rural**, la **migration** irrégulière ou le découragement. Les principaux défis résident dans l'inadéquation entre les formations et les besoins du marché, le manque d'opportunités dans le secteur formel et l'accès limité au financement pour les jeunes entrepreneurs.

Le **Centre Diapalante** est un lieu d'accueil pour des jeunes en difficulté et exclus du système scolaire formel. Il a pour principal objectif d'**accompagner ces jeunes** dans leur parcours professionnel. Le dispositif d'insertion et de formation et l'accompagnement entrepreneurial proposé par le centre est axé autour des métiers de l'**environnement** et du **développement durable**. Des parcours personnalisés sont mis en place selon les profils des candidats. Ils comprennent notamment des cours d'alphabétisation et des formations liées aux métiers du développement durable. L'association accompagne plus de 350 jeunes dans des parcours d'insertion et de formation, sur des cycles de parcours d'insertion allant de 1 à 3 ans.

Une grande diversité de métiers sont proposés : construction d'habitat durable, métiers du bois, transformation de produits alimentaires, agriculture, textile, valorisation de produits recyclés, énergies renouvelables.

Diapalante est un des partenaires du Programme AGIS! (Appui à l'insertion professionnelle des personnes vulnérables) porté par Le Partenariat-Centre Gaïa.



Légendes photos :

- Jeunes en formation agricole, sur le site de la ferme pédagogique de l'association Diapalanté. (Crédits Nou Cims)



- Formations à l'artisanat au Centre Diapalante



- Formation au maraîchage, sur la ferme du Centre Diapalante